

# 富士河口湖町立 教育センターだより

No. 8

令和2年 7月29日

文責 渡辺 富美夫



## さらなる外国語教育の充実

外国語教育研究会開催

2年間の先行実施を受けて外国語科（5，6年），外国語活動（3，4年）が本格実施となりました。本町では，ALT（外国語指導助手…25年程前より配置），英語支援スタッフ（3年目）が雇用され，指導に入り，とても充実した外国語の授業が行われています。7月2日に外国語教育研究会を行い，成果と課題について検討しました。

成  
果

- ・子どもたちの英語での興味をひく授業を展開していただき  
おり，楽しむ中で英語に親しむことができている。
- ・ALTのネイティブな英語が聞ける。
- ・子どもたちが自然に英語を発声するようになってきた。
- ・英語支援スタッフが毎回丁寧な指導案を作成してくれ，授業  
の進め方や声掛けの仕方など多くのことがとても参考にな  
り，今後の実践に生かしていくことができる。

質の高い授業

子どもの英語力向上

教師の授業力UP

課  
題

- ・評価基準や評価観点の設定をどうするか。共有する時間が必要。
- ・時間割の関係で打ち合わせ時間が限られてしまう。
- ・現状の授業を担当が行うことには厳しさを感じる。



研究会では，課題に重点を置いて話し合いました。評価については資料を  
もとに，評価方法・評価規準について研修を行いました。どの教科も評価の  
あり方は難しく，英語については今年度より本格実施ということで事例が少ないため，とまどいが出てい  
ます。次回に指導主事を招いて研修を行います。

担任+英語支援S+ALT



担任+英語支援スタッフ

授業の進め方では，現在英語支援スタッフが入り，質の高い授業が行えてい  
ますが，そのような授業を担当が中心になって行うことについて不安が出さ  
れています。この点については，各校で校内研修を行い，英語支援スタッフの  
先生方の授業を参観するなどして取り組んでいます。

研究会を受けて，教育センターでは全ての小学校を参観しました。改めて，  
英語支援スタッフやALTが授業に入ることで質の高い授業が行われていることを感じました。また，担  
任中心の授業が進みつつあり，役割分担をして授業を行っている様子も見られました。不安の声もありま  
すので，今後さらに情報交換する中で取組を進めていきます。ご協力ありがとうございました。なお，小  
立小学校が外国語教育の山梨県の研究指定校になりました。共に学んで行きたいと思えます。

**相談室より**（詳しくは広報8月号をご覧ください。町HPにも掲載）

いつもと違った夏休み，次のようなことに気を付けましょう。

\*心身ともにリフレッシュしましょう。

\*生活リズムに気を配りましょう。

\*様子の変化(様々なサイン)を見逃さないようにしましょう。

